

## CONSEJO NACIONAL DE SOCIEDADES CIENTIFICAS DE LA SALUD

### FICHA CURRICULAR DE PRECANDIDATO A LA JUNTA DE GOBIERNO.



1er. Apellido <b>Castillo</b>		2do. Apellido <b>Rodríguez</b>		Nombre <b>Mariano</b>
Edad <b>73</b>	Año de graduación <b>1976</b>	Año de ingreso a la sociedad <b>2009</b>	Categoría de miembro de la sociedad <b>Miembro Titular</b>	
Categoría docente y/o investigador <b>Profesor Titular e Investigador Titular</b>		Grado científico <b>Doctor en Ciencias Médicas</b>		Especialidad y grado <b>Urología II Grado</b>
<b>Responsabilidades académicas, científicas y profesionales que ostenta o ha ostentado:</b> <ul style="list-style-type: none"> <li>▪ Jefe de la brigada médica internacionalista Municipio de Soyo República Popular de Angola (1979 a 1980).</li> <li>▪ Profesor guía de la Facultad de Ciencias Médicas (Provincia Granma) (1984 a 1987).</li> <li>▪ Jefe de la Unidad Quirúrgica Hospital Celia Sánchez Manduley (Manzanillo) (1984 a 1986).</li> <li>▪ Presidente del comité de actividades científicas del Hospital Celia Sánchez Manduley (1984 a 1987).</li> <li>▪ Vice-Tesorero de la Sociedad Cubana de Urología (1997 a 2007).</li> <li>▪ Vice-presidente de la Sociedad Cubana de Urología (2008 - 2012).</li> <li>▪ Vice-presidente de la Sociedad Cubana de Urología (2013- actual)</li> <li>▪ Miembro del Grupo Nacional de Urología (1991- actual).</li> </ul>				

<ul style="list-style-type: none"> <li>▪ Jefe del Grupo Nacional de Urología (2014 actual).</li> <li>▪ Responsable del Programa Nacional de Atención al paciente con litiasis urinaria. (GNU). (2006- actual).</li> <li>▪ Segundo Jefe del Servicio de Litotricia y Endourología Hospital “Hermanos Ameijeiras” (1992 a 2006).</li> <li>▪ Jefe del Servicio de Litotricia y Endourología del Hospital Hermanos Ameijeiras (2006- actual).</li> <li>▪ Miembro del comité científico de la revista Colombiana de Urología (2009- actual).</li> <li>▪ Presidente de la sección de endorología, laparoscopia y ondas de choque.</li> <li>▪ Miembro de la directiva de la Sociedad Cubana de Urología.</li> <li>▪ Miembro del consejo científico. Hospital Hermanas Ameijeiras (2024)</li> </ul>		
<p><b>Integración revolucionaria: PCC, CDR, CTC, DC, ACRC</b></p>		
<p><b>Reconocimientos académicos, científicos y profesionales recibidos:</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Medalla de 2da. Clase de combatiente internacionalista.</li> <li>• Medalla por la Educación Cubana, (1997).</li> <li>• Cuadro destacado del Hospital “Hermanos Ameijeiras”, (2011).</li> <li>• Visitante Distinguido de la Ciudad de Morelia, México, (2012).</li> <li>• Certificado de la SCU por destacado aporte al desarrollo de la cirugía de Mínimo Acceso.</li> <li>• Cuadro destacado del Hospital “Hermanos Ameijeiras”, (2016).</li> <li>• 2021 reconocimiento por su apoyo Incondicional en el desarrollo de la Endourología provincia de Ciego de Avila.</li> <li>• 2021 Medalla Frank País.</li> <li>• 2022 Medalla Piti Fajardo.</li> </ul>		
<p><b>Número de publicaciones científicas:</b> 31 (18 internacionales)</p>	<p><b>Número de presentaciones en eventos:</b> 280</p>	<p><b>Otra producción científica</b> Coautor del libro Temas de Urología (2008). Coautor del libro Cirugía Urológica de Mínimo Acceso (2010).</p>

**Afiliación a otras sociedades científicas cubanas o extranjeras:**

- Vicepresidente de la Sociedad cubana de urología
- Presidente de la Sección de Endourología, Cirugía Laparoscópica y Ondas de Choque.
- Miembro de la directiva de la Sociedad Cubana de Cirugía de Mínimo Acceso.
- Miembro de la Confederación Americana de Urología. (CAU)
- Representante de la SCU en la Sociedad Internacional de Urología. (SIU)
- Miembro de la Asociación Americana de Urología. (AUA)
- Miembro de la Asociación de urólogos de Centroamérica y el Caribe. (AUCA)
- Miembro de la Sociedad Colombiana de Urología.
- Miembro de la Sociedad Ecuatoriana de Urología

**Centro de trabajo actual:** Hospital “Hermanos Ameijeiras”.

**Breve síntesis biográfica:**

El **Dr. Mariano Castillo Rodríguez** es graduado de Doctor en Medicina. Universidad de La Habana, (1976), Especialista de Primer Grado en Urología. Universidad de La Habana, (1982), Especialista de Segundo Grado en Urología, Universidad de La Habana, (1991). Profesor Titular e Investigador titular con Grado científico de Doctor en ciencias médicas.

Ha ocupado numerosas responsabilidades dentro y fuera de Cuba en misiones médicas a Angola, donde fue Jefe de la brigada médica internacionalista Municipio de Soyo República (1979 a 1980), fue profesor guía de la Facultad de Ciencias Médicas (Provincia Granma), jefe de la Unidad Quirúrgica Hospital Celia Sánchez Manduley (Manzanillo), Presidente del comité de actividades científicas del propio hospital.

Dentro de la sociedad ha mantenido una actividad permanente siendo Vice-Tesorero de la Sociedad Cubana de Urología (1997 a

2007), Vice-presidente de la Sociedad Cubana de Urología (2008-2012), miembro de la directiva de la Sociedad Cubana de Urología, asimismo ha sido segundo jefe del Servicio de Litotricia y Endourología del Hospital "Hermanos Ameijeiras" (1992 a 2006) y en la actualidad es jefe del Grupo Nacional de Urología, responsable del Programa Nacional de Atención al paciente con litiasis urinaria, jefe del Servicio de Litotricia y Endourología del Hospital Hermanos Ameijeiras (2006- actual), miembro del comité científico de la revista Colombiana de Urología (2009- actual) y presidente de la sección de endourología, laparoscopia y ondas de choque.

Ha recibido numerosos cursos de postgrados en prestigiosas instituciones cubanas y extranjeras entre ellos: Litiasis, Litotricia Extracorpórea y Endourología en la Universidad de Sevilla, España, (1988), Litiasis, Litotricia Extracorpórea y Endourología en el Instituto Dexeus de Barcelona, España, (1992), Laparoscopia en Urología en el Centro Nacional de Cirugía de Mínimo Acceso de Cuba, (2003).

Ha introducido y desarrollado en Cuba todas las técnicas quirúrgicas endourológicas para el tratamiento moderno de la enfermedad litiásica urinaria y de otras enfermedades del tracto urinario, tanto en adultos como en pacientes pediátricos, en todas ellas acumula la mayor experiencia en el país y una de las más significativas internacionalmente. (Más de 2500 nefrolitotomías percutáneas).

En marzo de 2006, realizó la primera Nefrectomía lumboscópica en Cuba y ha desplegado una intensa actividad en el desarrollo de esta técnica y de la cirugía lumboscópica en general aplicada al tratamiento de la Litiasis Urinaria (Más de 300 cirugías lumboscópicas por litiasis).

Ha participado en más de 280 eventos nacionales e internacionales, y como profesor invitado en múltiples cursos y congresos internacionales (Centroamericanos y del Caribe, de la

Confederación Americana de Urología, Mundial de Endourología, de la Asociación Española de Urología, etc.), en los que ha expuesto las experiencias del Centro Nacional de Litiasis de Cuba.

Tiene 31 publicaciones (18 internacionales) y es Coautor del libro Temas de Urología (2008) y del libro Cirugía Urológica de Mínimo Acceso (2010).

Ostenta numerosos reconocimientos entre ellos la Medalla de 2da. Clase de combatiente internacionalista, Medalla por la Educación Cubana, Cuadro destacado del Hospital "Hermanos Ameijeiras", Visitante Distinguido de la Ciudad de Morelia, México, Certificado de la SCU por destacado aporte al desarrollo de la cirugía de Mínimo Acceso, Cuadro destacado del Hospital "Hermanos Ameijeiras", Reconocimiento por el cumplimiento y cooperación incondicional al trabajo como integrante de la brigada médica cubana, Diploma de la AUCAC que acredita por ser socio activo Asociación Urológica, Reconocimiento por su apoyo Incondicional en el desarrollo de la Endourología provincia de Ciego de Avila, Medalla Frank País, Medalla Piti Fajardo.

Actualmente labora en el Hospital "Hermanos Ameijeiras".